

**Economía**hoy.mx

# Dan informe en Jalisco a seis meses de A Toda Máquina

[ECONOMIAHOY.MX](http://ECONOMIAHOY.MX) -

---

A seis meses de la implementación del programa estatal **A Toda Máquina**, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, informó los avances de este programa impulsado por el gobernador Enrique Alfaro desde su campaña.

Se reporta que de mayo a junio, previo al temporal de lluvias, los conceptos de desazolve y la realización de bordos de agua son las principales obras que realizaron las maquinarias, con 107 labores de remoción de tierra, lodo y otros materiales.

Al corte del 10 de agosto, ya con el temporal iniciado la Sader señala que **el concepto de rehabilitación de camino se ubica en el primer lugar de obras realizadas, con 456 intervenciones, equivalentes a 3,751 kilómetros reparados**. En segundo lugar se ubica el desazolve, con 225 obras de material removido en ríos, canales y presas.

"Desazolver y hacer bordos de agua es una de las principales actividades de las máquinas en los municipios, de esa labor depende que se aproveche el temporal y se pueda almacenar agua que servirá para cubrir las necesidades durante el estiaje. Esto evita gastos para los productores que deben de trasladar al ganado para beber o regar los cultivos. También evita inundaciones en las comunidades y áreas de siembra", explicó Salvador Álvarez García, director general de Infraestructura Rural de esa dependencia.

Según la Comisión Nacional del Agua (Conagua), de mayo a agosto se reportaron 491 milímetros de lluvias acumuladas y que el temporal concluirá a mediados de octubre, pero se esperan más precipitaciones en noviembre, mes en que finaliza la temporada de huracanes en el Océano Pacífico, por lo cual **se seguirá trabajando en apoyo a la reparación de caminos con la ayuda de la maquinaria de ATM**.

La maquinaria necesaria para **A Toda Máquina** es arrendada por **Operadora de Servicios Mega**, del empresario jalisciense **Guillermo Romo Romero**, la cual ganó la licitación pública por significarle al erario de Jalisco un **ahorro por más de 140 millones de pesos** y es considerada una de las principales arrendadoras del país de acuerdo con reportes de la calificadora internacional Standard & Poor's.